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ESPINOSA LICÓN ALFARO 

Magistrados de 
Jalisco preparan 
controversia

Pruebas de la L4, 
con o sin López 
Obrador 

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, realizó la inauguración del 
nuevo edificio ubicado en Tlaquepaque; destaca el legado y trabajo 
en la agenda de igualdad sustantiva y de la SISEMH que cuenta con 24 
veces más presupuesto que en 2018. 
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Por su presunta participación en 
el homicidio de cuatro personas 
y dejar a cuatro heridas, en 
Tlaquepaque, la Fiscalía de Jalisco 

logró la de rendición de tres personas.
Por medio de un comunicado, 

la Fiscalía dio a conocer que fue a 
través de las indagatorias se logró 
identificar a posibles partícipes, 
quienes fueron detenidos durante un 
operativo implementado con el apoyo 
de autoridades de la Coordinación 
Nacional Antisecuestro (Conase), la 
Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) y la Guardia Nacional (GN).

Se trata de Jesús Eduardo A., 
Jonathan Isaac S. y Javier Alejandro 
S., a quienes se les hicieron efectivas 
órdenes de aprehensión por los delitos 
de homicidio calificado y homicidio 
calificado en grado de tentativa, por 
lo que fueron trasladados al Complejo 
Penitenciario de Puente Grande, Jalisco, 
a disposición del Juez de Control que 
los reclamaba.

El hecho que se les señala se registró 
el pasado 9 de agosto, en la confluencia 
de las calles Río Salado y Río Colotlán, 
en la colonia El Vergel en San Pedro 
Tlaquepaque, aproximadamente a las 
0:02 horas.

Al tener conocimiento de la noticia 
criminal, policías municipales acudieron 
y localizaron a un niño, dos masculinos 
adultos y cinco adolescentes lesionados, 
todos por proyectil de arma de fuego, 
por lo que de inmediato solicitaron 
apoyo médico.

Cuando arribaron los paramédicos, 

confirmaron que uno de los adultos y un 
adolescente masculino ya no contaban 
con signos vitales, mientras que las 
demás víctimas fueron trasladadas a 
recibir atención médica.

Sin embargo, al arribar a un puerto 
de socorros, se reportó el deceso de 
una joven de 17 años de edad y un 
adolescente de 15, debido a la gravedad 
de sus lesiones.

Los primeros respondientes 
solicitaron el mando y conducción a esta 
representación social, quien ordenó el 
resguardo de la escena y el llenado del 
Informe Policial Homologado (IPH).

Desde entonces, efectivos de la 
Unidad de Investigación de Homicidios 
Intencionales implementaron trabajos 

de gabinete y en campo para el 
esclarecimiento de los hechos, que 
permitieron identificar en poco tiempo a 
Jesús Eduardo A., Jonathan Isaac S. y Javier 
Alejandro S. como posibles partícipes, por 
lo que el agente del Ministerio Público 
solicitó los mandatos judiciales.

Los tres hombres fueron ubicados 
recientemente en la población de 
San José del Castillo, en el municipio 
de El Salto, por lo que se desplegó 
un operativo conjunto con el que se 
logró la captura de dichas personas, 
a quienes les fueron notificados sus 
derechos y fueron presentados ante 
la autoridad judicial, quien resolverá 
su situación jurídica durante el tiempo 
constitucional.

Capturan a 3 señalados de 
participar en multihomicidio 
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La Fiscalía dio a conocer que se logró identificar a posibles partícipes en 
hechos que dejaron 4 personas muertas y cuatro heridas 

Los tres hombres fueron ubicados en la población de San José del Castillo. 

La mujer fue detenida por policías 
municipales, por maltrato animal.
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Detienen a mujer 
que arrastraba 
un perro con su 
camioneta 
Redacción/Quadratín Jalisco

 

Indignados, y con ganas de hacerle 
lo mismo quedaron vecinos del 
Fraccionamiento Revolución, en 

el municipio de Tlaquepaque, luego 
de que sorprendieron a una mujer 
presuntamente arrastrando a un 
perro amarrado a su camioneta.

La mujer fue detenida por 
elementos de la policía, por maltrato 
animal, esto luego de que en el cruce 
de las calles Plan de Ayala y Batalla 
de Trinidad fueran interceptada por 
ciudadanos que la videograbaron 
cuando, amarrado de un cable, 
presuntamente arrastraba a un perro 
de color café.

Los ciudadanos defensores del can 
retuvieron a la mujer quien informó 
que le hacía eso porque se subía a su 
camioneta, pidiendo que la soltaran 
y que la dejaran ir; sin embargo, los 
buenos samaritanos del perro, quien 
se encontraba rendido y con la panza 
al suelo, dieron aviso a la policía para 
que remitieran a la mala mujer.
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Inauguran el Centro de Justicia 
para las Mujeres de Tlaquepaque 

Enrique Alfaro destacó el legado y trabajo en la agenda de igualdad sustantiva
 y la SISEMH que cuenta con 24 veces más presupuesto que en 2018

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con la presencia de autoridades 
federales, estatales y municipales, 
este martes fue inaugurado el 
quinto Centro de Justicia para 

las Mujeres, ahora en el municipio 
de San Pedro Tlaquepaque, en la 
colonia Parques de la Victoria, donde la 
inversión fue de 48 millones de pesos, 
el gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro sostuvo que este programa sí ha 
funcionado para reducir la violencia de 
género.

“Jalisco está hoy, les paso el dato de 
ayer, de los datos del gobierno federal, 
del Sistema Nacional de Seguridad. 
Jalisco ya está en el lugar 26, hacia abajo 
en la tasa de incidencia delictiva en el 
delito de feminicidio, lugar 26. Y no 
vamos a descansar hasta que seamos 
el lugar 32, para acabar con ese delito. 
Pero ya estamos en el lugar 26, con 
una tasa de incidencia de la mitad de 
la media nacional. La media nacional es 
.71, la de Jalisco es .38. Logramos bajar 
de manera muy importante este delito”.

“Pero sobre todo lo que puedo 
decirles es que aquellos feminicidios 
que se cometieron durante estos dos 
años de trabajo, ya con una estrategia 
perfectamente diseñada y con 
coordinación con el Poder Judicial, la 
Fiscalía del Estado, la Red de Centros 
de Justicia. ¿Saben cuántos casos de 
los feminicidios de estos últimos dos 
años están sin resolverse? Cero. Todos 
los casos resueltos. Y los que tienen 
que estar enfrentando a la justicia ya lo 
están haciendo”.

“Porque el mensaje tiene que ser 
muy claro, lo dijo ya el Presidente del 
Supremo Tribunal. No puede haber 
contemplaciones, no puede haber 
tolerancia. Tiene que haber todo el 
peso de la ley contra quienes agredan 
a las mujeres, y particularmente contra 
quienes cometan este que es un delito 
aberrante, como es el feminicidio”.

Los otros Centros de Justicia son 
los de Guadalajara, Puerto Vallarta, 

Colotlán y Tlajomulco.
La ubicación de estos espacios en 

donde confluyen varias dependencias 
para brindar atención a mujeres 
víctimas de violencia se determina por 
colonias donde tienen más identificada 
la violencia de género.

Los municipios de Tlaquepaque y 
Tonalá ocupan el cuarto y quinto lugar 
de las zonas con más incidencia de 

delitos en razón de género, con este 
Centro de Tlaquepaque que atenderá a 
ambos municipios, Jalisco se convierte 
en la segunda entidad con más centros 
solo después de Coahuila.

De acuerdo con estimaciones del 
expediente electrónico del Centro de 
Justicia para las Mujeres de Guadalajara, 
hasta el 13 por ciento de las usuarias 
atendidas provienen de Tlaquepaque.

Se prevé que anualmente se atiendan 
en este edificio de Tlaquepaque 
aproximadamente dos mil 300 usuarias 
de primera vez y ocho mil 560 usuarias 
de seguimiento proyectando una 
reducción de aproximadamente 29 
usuarias diarias en Guadalajara.

En el evento también 
destacaron que se 
han realizado 308 
certificaciones para 
283 funcionarios en 
temas de violencia 
de género.
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Se prevé que anualmente se atiendan dos mil 300 usuarias de primera vez.

El avance general del nosocomio es del 60 
por cien.
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Hospital Civil 
de Oriente se 
entregaría en 
noviembre
Redacción/Quadratín Jalisco

En menos de dos meses, el Hospital 
Civil de Oriente ubicado en el Centro 
Universitario de Tonalá podrá ser 

entregado con el primer edificio completo 
y equipado y el segundo con su área de 
urgencias para el mes de noviembre, 
detalló el secretario de Infraestructura y 
Obras Públicas, David Zamora Bueno.

“Estamos trabajando en ya toda la 
fachada del edificio, las áreas exteriores 
y en habilitar toda el área de urgencias, 
que es el área que va a quedar operando 
con todo su equipamiento. La última 
semana de noviembre, ya equipado, 
ya para funcionar. El primer edificio 
tiene un año terminado, el segundo 
edificio, el edificio B. La parte del edificio 
A terminado, el edificio B va a quedar 
funcionando urgencias, con todas sus 
áreas complementarias y la fachada 
totalmente cerrada. A los otros tres 
niveles, se está dejando etiquetado, 
yo ahorita en la entrega de recepción 
que estoy haciendo de la Secretaría, 
están entregándoseles a los equipos de 
transición los proyectos y las inversiones 
correspondientes, aproximadamente 750 
millones, para que se puedan hacer todos 
los pisos superiores”.

Explicó que como parte de la entrega – 
recepción dejarán todos los presupuestos, 
planos e información necesaria para que 
la administración siguiente culmine los 
tres pisos que le faltarán a la segunda 
torre donde la inversión aproximada que 
se necesita es de 750 millones de pesos.
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Con o sin la presencia de AMLO,
realizarán primeras pruebas de L4 
Enrique Alfaro informó 

que el Gobierno de 
la República no ha 

confirmado la visita
 del Presidente

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Sigue en el limbo y se acaba 
el tiempo. El Gobierno de la 
República no ha confirmado la 
visita del Presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador a Jalisco 
para ser parte de las primeras pruebas 
de la Línea 4 del Tren Ligero, explicó el 
gobernador Enrique Alfaro.

“Todavía no, estamos en espera. Hoy 
hablamos a la oficina del Presidente y 
espero que en las próximas horas nos 
puedan confirmar. Él estaba cuadrando 
una agenda, la agenda completa del día 
sábado. Si se confirma sería el sábado 
por la mañana, pero todavía no está 
confirmado”.

“Es que no sé el resto de la agenda, 
porque también estaba pendiente 
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El mandatario explicó que invitaron al Presidente mexicano a que realizara una última visita a Jalisco.

Transportará alrededor de 116 mil usuarios 
diariamente en un recorrido que durará solo 
35 minutos.
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Realizan reunión de seguimiento de avances de la Línea 4
Redacción/Quadratín Jalisco

Abordando principalmente temas 
de la instalación del sistema de 
recaudo, se celebró una reunión 

para dar seguimiento a los avances 
que lleva la próxima operación de la 
Línea 4 de Mi Tren.

Destacaron que todo va en tiempo 
y forma de acuerdo al calendario 
establecido, e incluso, ya se prepara 

el arranque de las pruebas de 
operación, mismas que se 

prevé sean previas al 
primer recorrido de 

demostración para 
garantizar el 

funcionamiento 

de los diferentes componentes de este 
nuevo sistema de transporte masivo.

En la reunión que encabezó el 
Secretario de Transporte, Diego 
Monraz Villaseñor, participaron 
representantes del consorcio CRRC, 
Siteur, BEA, la empresa proveedora 
del sistema de recaudo, y por 
parte de la SIOP estuvo presente el 
Coordinador del proyecto, el Ing. 
Rolando Valle.

La Línea 4 será la primera ruta de 
transporte de pasajeros en México que 
se incorporará al derecho de vía de 
tren de carga; contará con 8 estaciones 
y recorrerá 21.1 kilómetros desde la 
cabecera municipal de Tlajomulco 
hasta Las Juntas en Tlaquepaque.

Los 12 trenes se conformarán de 
vagones articulados de dos unidades 
con una longitud de 29.5 metros, los 
cuales tendrán una capacidad para 300 
pasajeros.

Transportará alrededor de 116 mil 
usuarios diariamente en un recorrido 
que durará solo 35 minutos, contra 
una hora que actualmente se lleva 
transitar dicho tramo; tendrá conexión 
con otras alternativas de transporte 
público para lograr una movilidad 
integrada, particularmente con Mi 
Macro Calzada y Mi Macro Periférico.

Además, contará con 52 unidades 
Alimentadoras: 33 autobuses y 19 vans, 
que conectarán hasta a 55 mil personas 
de diversas colonias con la Línea 4.

espera de confirmar, porque estaría 
acompañándolo también a eso, pero 
no nos han confirmado ni una ni la otra, 
entonces estoy al pendiente”.

En entrevista el mandatario explicó 
que invitaron al Presidente mexicano 
a que realizara una última visita a 
Jalisco también para visitar el nuevo 
hospital del ISSSTE en Tlajomulco de 
Zúñiga, pero hasta el momento no 
hay claridad de si viene, y el recorrido 
de la Línea 4 se realizará con o sin su 
presencia.

Lamentó que le quedan pocos días 
a la presente administración federal 
y no hay tampoco respuesta sobre 
el tema de las carreteras federales 
cuando es algo urgente.

Descartó que en Jalisco, Andrés 
Manuel López Obrador puede recibir 
abucheos o agresiones como en 
otras entidades, porque aquí solo ha 
existido respeto aunque a veces no 
hayan estado de acuerdo.

Finalmente, el mandatario aclaró que 
en el tema de las carreteras federales las 
reglas de operación de los presupuestos 
no permiten que se inviertan recursos 
estatales porque podría significar 
problemas al momento de hacer 
auditorías.

y era posible que fuera a entregar 
la carretera, el final, el último tramo 

que faltaba de la carretera a Puerto 
Vallarta. Por eso también yo estaba en 
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Con intervención artística, 
inicia Semana de la Movilidad

Programaron actividades que buscan promover la movilidad sostenible y la 
intermodalidad, fomentando el uso de medios de transporte que contaminen menos 

Redacción/Quadratín Jalisco

El pasado sábado se realizó la 
intervención artística en el cruce de 
Calzada Independencia y Volcán 
Zacapu en Huentitán el Bajo. Esto 

representó el arranque de la Semana 
de la Movilidad que cada año se realiza 
por parte de la Agencia Metropolitana 
de Servicios de Infraestructura para la 
Movilidad del Área Metropolitana de 
Guadalajara (AMIM).

El diseño reunió la poesía y la 
ilustración para regalarle a la ciudad y 
a los peatones que transitan por este 
cruce, una forma de vivir y sentir el 
espacio público; se trata de pájaros 
que ilustran la libertad al pedalear y 
estarán de forma efímera en las líneas 
peatonales. En la pinta participaron 50 
personas con la dirección de las artistas 
Daniela de Mayo y Teresa Vázquez, de 
acuerdo con información del gobierno 
de Jalisco.

La Semana de la Movilidad este año 
se realiza del 21 al 27 de septiembre 
desde la AMIM, MiBici y con la 
colaboración del Centro Universitario 
de Arte, Arquitectura y Diseño (CUAAD), 
colectivos ciclistas y municipios 
metropolitanos.

Se realizarán actividades con los 
objetivos de promover la movilidad 
sostenible, la intermodalidad 
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La pinta se realizó en Calzada Independencia y Volcán Zacapu.

Alfaro Ramírez buscará 
que los recursos 
queden etiquetados.
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Negociará Alfaro con Sheinbaum más presupuesto para Jalisco
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Durante los dos meses que le 
tocará coincidir con la para ya 
entonces Presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum, el gobernador de 
Jalisco, Enrique Alfaro, dijo que estará 
negociando un mejor presupuesto 
federal para el estado, aunque le 
corresponderá ejercerlo a la siguiente 
administración.

“Yo creo que hay algunas cuestiones 
que yo tengo que platicar directamente 
con ella, particularmente de cara a la 
elaboración del presupuesto. Yo ya 
tengo desde hace tiempo una ruta 

de trabajo acordada también con el 
gobernador electo Lemus, que me 
toca a mí ver y que voy a insistir en 
ella, como el tema de las carreteras 
federales, tratando de que los recursos 
queden etiquetados y que el año que 
viene no se vaya a iniciar otra vez como 
nos ha tocado durante este sexenio sin 
nada para Jalisco. Entonces vamos a 
ver qué puntos son los que todavía me 
toca a mí poner sobre la mesa y lo haré 
con mucho gusto, también obviamente 
pensando en que es en una agenda 
que tiene más que ver con el próximo 
gobierno que con el nuestro”.

Uno de esos temas pendientes en los 
que espera avanzar es el de las carreteras 
federales del estado, donde la inversión 
necesaria sería de aproximadamente 10 
mil millones de pesos.

Alfaro Ramírez dijo que solo tienen 
identificada tensión post electoral en 
cerca de cinco municipios de Jalisco 
donde habrá cambios de gobierno 
por un diferente partido político, 
entre ellos, San Pedro Tlaquepaque, 
Encarnación de Díaz y Tequila, por lo 
que la Secretaría General de Gobierno 
está apoyando para que el proceso sea 
más sencillo, y sobre todo legal.

diferentes actividades para sumarse a la 
celebración que se replica en diferentes 
ciudades del mundo buscando 
disminuir los índices de motorización, 
la iniciativa nace del Ministerio para 
la Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico con la Semana Europea 
de la Movilidad.

MOVILIDAD CICLISTA
Como parte de las actividades a 

realizar, destacan dos charlas sobre 
la movilidad ciclista, el martes 24 a 
las 19 horas en la Escuela Superior de 
Arquitectura ESARQ, se presentará un 
análisis de cómo se mueven los ciclistas 
en el AMG; un informe con estudios 
realizados en los últimos 4 años por 
parte de la Dirección de Movilidad de la 
AMIM.

Las mujeres y el uso de la bicicleta 
se abordará en el panel “Nosotras y 
MiBici” el jueves 26 a las 18 horas en la 
casa ITESO Clavijero, en esta actividad 
participan Kaliopeo, consultoría 
estratégica en investigación y asesoría, 
Cuadra Urbanismo, el colectivo 
Transeúntas, BKT Bici Pública, Cuadra 
Urbanismo y la AMIM.

fomentando el uso de medios de 
transporte que contaminen menos y 
muevan un mayor número de personas 
y seguir concientizando a los usuarios 
de la movilidad sobre las consecuencias 

negativas para las ciudades del uso e 
incremento de los vehículos de motor.

Cabe señalar que este es el cuarto 
año consecutivo que la AMIM realiza 
la Semana de la Movilidad y las 



miércoles 25 de septiembre de 2024

6

Magistrados de Jalisco preparan 
controversia, pero no retiros: Espinosa

Aunque hay por lo 
menos 10 magistrados 
del Poder Judicial local 

que ya podrían jubilarse, 
no existe una intención 
generalizada de hacerlo

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Controversia constitucional sí, 
desbandada no, y aunque hay 
por lo menos 10 magistrados del 
Poder Judicial estatal quienes 

cumplen los criterios legales para 
poder jubilarse, no existe una intención 
generalizada en el Supremo Tribunal de 
Jalisco de hacerlo de manera masiva, 
aclaró su presidente, Daniel Espinosa 
Licón.

“Quienes tenemos 30 años de servicio 
podemos irnos con haber de retiro y 
jubilados. No es un tema que nosotros 
lo establecimos en la ley orgánica. Está 
en la Constitución General del país y en 
la Constitución Local como derecho. 
Pero hay quienes ingresaron después 
que no tienen los 30 años de servicio o 
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Comentó que la controversia les permitirá defender sus derechos ligados con la Reforma al Poder Judicial

Frangie entregó otros 162 títulos de 
propiedad.
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Suman 3 mil predios regularizados en Zapopan
Redacción/Quadratín Jalisco

Para brindar certeza y protección 
jurídica a las familias zapopanas 
sobre su patrimonio, el presidente 

municipal de Zapopan, otorgó 162 
títulos a las y los habitantes de 13 
colonias, con esto sumaron más 
de tres mil títulos brindados en los 
últimos años. 

“Cuando un predio no está 
regularizado, nosotros como 

Gobierno no podemos llevarles 
servicios públicos. Con 

mucho orgullo puedo 
decirles que vamos 

a terminar esta 
administración 

con más de tres mil 400 títulos de 
propiedad; hicimos en tres años lo 
que antes hacían en 21 años”.

Frangie Saade aseveró que con la 
regularización de estos 162 predios se 
pueden garantizar servicios públicos 
y espacios de convivencia dignos para 
las y los ciudadanos. 

“Con la entrega de títulos que 
hoy estamos haciendo, estamos 
avanzando de manera muy 
importante para acortar la brecha 
de desigualdad. Para mejorar sus 
colonias, para que tengan servicios y 
espacios públicos de calidad”. 

José Antonio Loredo, beneficiario 
con su título de propiedad, 
agradeció el esfuerzo que ha hecho 

esta administración en materia de 
regulación. “Nosotros teníamos claro 
que nuestro predio era irregular, pero 
por años buscamos una solución y 
fue en esta administración en la que 
se nos dio esa seguridad. Gracias, 
al Presidente Frangie que puso a su 
equipo a trabajar, trabajar y trabajar, 
y gracias al síndico y a su equipo por 
asegurarse de que ya contemos con 
nuestros papeles en regla”. 

El síndico municipal, Ramiro Escoto 
Leal, señaló que la regularización de 
predios ha sido primordial para todas 
y todos.

“Esta administración será la que más 
títulos de propiedad ha entregado 
y nos vamos con la satisfacción de 

Sin embargo, confirmó que ya 
están preparados para presentar 
una controversia constitucional que 
les permita defender sus derechos 
ligados con la Reforma al Poder Judicial 
aprobado a nivel nacional.

El magistrado presidente también 
confirmó que esta semana comenzará 
el juicio y las audiencias del presunto 
agresor de Sandra Paola, Alejandro N, 
quien está acusado de tentativa de 
feminicidio y robo calificado después 
de dejar a su ex esposa y madre de dos 
pequeños con graves secuelas por una 
agresión con arma blanca.

“Depende del número de pruebas 
efectivamente que se van a realizar, 
depende de eso, ordinariamente los 
jueces señalan ese tipo de asuntos, 
una semana para el desahogo de 
pruebas, son tres audiencias las que 
se tienen que desahogar, una que es 
para establecer sobre la existencia del 
delito y la responsabilidad, otra para 
establecer el tema de la penalidad y otra 
para establecer el tema de la reparación 
del daño y la última de lectura y 
explicación si resultara condenatoria, si 
resultara absolutoria desde la primera 
audiencia sale el fallo y cinco días para 
la sentencia, de resultar condenatoria 
serían entonces tres audiencias”.

ya no tienen derecho al haber de retiro. 
Al día de hoy no hemos aprobado ni 
hemos hecho absolutamente nada. De 
magistrados somos aproximadamente 
entre 10 y 12 los que estaremos en 
posibilidades de irnos con haber 

de retiro y una jubilación. Si es que 
decidimos retirarnos y no ir a una 
eventual elección. Ojo, esto siempre 
y cuando supeditado a los resultados 
de una controversia que haya una 
suspensión o no”.

haber hecho la diferencia de las 
administraciones pasadas y, sobre 
todo.
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Arranca construcción de 
Colmena en El Centinela
Redacción/Quadratín Jalisco

Vecinos de la colonia Lomas del 
Centinela podrán disfrutar de 
un espacio seguro y adaptado 
donde tengan acceso a talleres, 

bibliotecas, áreas de tecnología e 
incluso cocinas comunitarias, cuando 
se concluya la quinta Colmena en la 
zona, cuya obra inició el Gobierno de 
Zapopan.

Juan José Fangie Saade, presidente 
municipal de Zapopan, acudió al 
arranque de los trabajos y ahí destacó 
que, con la construcción de estas 
Colmenas, el municipio busca reducir 
la brecha de desigualdad, pues había 
zonas en el olvido, por lo que este 
tipo de acciones mejoran la oferta 
académica, la recuperación de espacios 
públicos y la interacción social en la 
zona.

“La verdad esto va a ser una maravilla, 
por eso me emociona tanto. Estas 
Colmenas serán muy importantes para 
las niñas y los niños. Ustedes solitos se 
van a apoderar de la Colmena y no vamos 
a tener que empujarlos. Solos van a 
participar en las actividades”, agregó.

Destacó que este tipo de obras 
han sido celebradas por otras 
autoridades, por lo que impulsan que 
sean implementadas en proyectos 
nacionales e internacionales.

Por su parte, el director de Obras 
Públicas e Infraestructura de Zapopan, 
Ismael Jáuregui Castañeda detalló la 
inversión que, para esta primera etapa, 
el municipio contempla un presupuesto 

superior a los 50 millones de pesos, para 
realizar obras que alcancen a más de 23 
mil habitantes de la zona con talleres 
de pintura, danza, consultorios y otros 
talleres de oficios.

“¿Qué vamos a tener? Un área 
administrativa, recepción, aula de 
usos múltiples, ludoteca, gimnasio, 
almacén de ludoteca, baños infantiles 
mixtos, cuarto de máquinas, 
sistemas hidráulicos, cisterna pluvial, 
andadores. Vamos a tener también 
huerto urbano, huerto fijo, bodega, 
el área de seguridad”, entre otros 
espacios que destacó el director.
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El alcalde aseguró que el Bosque El Centinela también sería rehabilitado.

Más de 400 mujeres firmaron un 
desplegado nacional.
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Agradece Vero 
Delgadillo 
respaldo de 
mujeres

Redacción/Quadratín Jalisco

A través de sus redes sociales, la 
presidenta municipal electa de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo 

agradeció a los cientos de mujeres 
quienes firmaron un desplegado en 
medios nacionales para respaldarla 
y para pedir que se respeten los 
resultados electorales de la capital del 
estado.

“Quiero agradecer de corazón a 
las más de 400 mujeres políticas, 
activistas, integrantes de colectivos 
y organizaciones de la sociedad civil 
de todo México que se pronuncian 
para que se respete la decisión de las 
y los tapatíos de tener a su primera 
presidenta en casi 500 años de historia. 
Que quede claro: vamos a seguir 
defendiendo nuestro triunfo; el triunfo 
de Guadalajara”.

El desplegado fue firmado por 
decenas de mujeres integrantes de 
diferentes sectores de la sociedad, en 
donde la principal reflexión y llamado 
es a fortalecer la participación política 
de las mujeres.

Después de que la Sala Regional del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación ratificó el 
triunfo de la emecista, rendirá 
protesta como la primera 
presidenta municipal 
de Guadalajara a 
partir del 1 de 
octubre.

Abre Tlajomulco clínica veterinaria en Chulavista
Redacción/Quadratín Jalisco

En el Centro Multidisciplinario del Valle 
ubicado en la colonia Chulavista, el 
Gobierno de Tlajomulco abrió una 

clínica veterinaria para perros y gatos.
Reiterando que, para el municipio la 

salud de los animalitos es fundamental, 
este es un paso sumamente importante 
para el cuidado de estas especies.

La clínica ofrecerá los servicios de 
esterilizaciones, vacunas, radiografías, 
desparasitaciones y consultas generales 
y especializadas. Del 24 al 30 de 
septiembre todos los servicios serán 
gratuitos, únicamente se debe presentar 
un comprobante de domicilio y una 
identificación oficial de Tlajomulco.

“Arrancamos la inauguración de la 
primera clínica de pequeñas especies 

aquí en el Valle, es una opción muy 
importante para nosotros porque 
vamos a tener un acercamiento de 
una zona que está más alejada de la 
Cabecera Municipal, y van a tener el 
acceso a servicios importantes para la 
salud de las mascotas”, puntualizó Luis 
Alberto Cayo Cervantes, titular de la 
Unidad de Acopio y Salud Animal de 
Tlajomulco (Unasam).

El municipio contempla 
un presupuesto 
superior a los 50 

millones de pesos, 
para realizar obras que 

alcancen a más de 
23 mil habitantes 

de la zona
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Colocan retrato al óleo de Pablo 
Lemus en sala expresidentes 

El retrato que quedará para la posteridad es 
autoría del artista cubano Yoel Díaz Gálvez

Redacción/Quadratín Jalisco

En ceremonia solemne fue develado 
un retrato al óleo de Pablo Lemus 
Navarro, quien ejerció como 

presidente municipal de Guadalajara 
del 1 de octubre de 2021 al 26 de 
octubre de 2023.

El óleo, de la autoría del artista 
cubano Yoel Díaz Gálvez, quedará para 
la posteridad como testigo del legado 
de Pablo Lemus en la capital jalisciense, 
consolidando su lugar en la historia 
de Guadalajara, expresó el presidente 
interino, Francisco Ramírez Salcido.

“Este óleo será un recordatorio 
permanente de la excelente labor que 
Pablo Lemus ha realizado como Alcalde 
de Guadalajara y de la confianza que 
todas y todos los tapatíos depositamos 
en él para encabezar el Gobierno de 
Jalisco en las próximas semanas”.

Lemus Navarro agradeció a los 
habitantes de Zapopan y Guadalajara, 
por la confianza depositada en él 
a lo largo de los años, así como a 
las y los servidores públicos que 
sumaron esfuerzos para consolidar 
administraciones cuya característica 
principal ha sido el bienestar de la 
ciudadanía.
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Pablo Lemus Navarro agradeció a los habitantes de Zapopan y Guadalajara.

Son más de 128 mdd los que ha invertido la 
agroindustria tequilera en los últimos años.
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Avanza industria tequilera en sustentabilidad 
Redacción/Quadratín Jalisco

El Tequila no es solo una de las 
bebidas alcohólicas más reguladas 
en el mundo, también está siendo 

ejemplo a nivel mundial por ocuparse y 
actuar en beneficio del medio ambiente. 
A propósito del noveno aniversario de 
la aprobación de la Agenda 2030, de la 
Organización de las Naciones Unidas 
(ONU), para el Desarrollo Sostenible, 
las líneas de acción de la Estrategia de 

Sustentabilidad Agave-Tequila se 
interrelacionan con 16 de los 

17 Objetivos de Desarrollo 
Sostenible, informó 

el responsable de 
Proyectos de 

Sustentabilidad 

del CRT Carlos Fernando López de la Cruz.
“El Consejo Regulador del Tequila A.C. 

(CRT) en el año 2016, desarrolló con 
el apoyo del Centro Mario Molina y la 
Agroindustria Tequilera, una Estrategia 
de Sustentabilidad para la Cadena Agave 
-Tequila, con objetivos claros, que tras 
el paso de los años ya tiene grandes 
resultados, como la reducción de la huella 
de carbono del Tequila en 6.2 por ciento 
del 2014 al 2020, evitar la deforestación 
de más de 15 mil hectáreas en Jalisco a 
través de la marca de certificación ARA 
(Agave Responsable Ambiental), el 
generar más de 50 mil árboles anuales 
para reforestar, y tener en marcha 
proyectos que nos harán llegar a las 
metas, a través de un Consorcio de 
Investigación» precisó.

La Estrategia de Sustentabilidad 
Agave-Tequila se basa en siete ejes, 
descarbonización de la industria, 
uso eficiente del agua, prácticas 
agrícolas sostenibles, Tequila 
cero deforestación, tratamiento 
de residuos, fortalecimiento de 
programas sociales y desarrollo 
económico de la región.

“El impacto directo del sector tequilero 
en el cumplimiento de las metas de 
la Agenda 2030, se relaciona con el 
garantizar la disponibilidad de agua 
y su gestión sostenible, garantizar el 
acceso a una energía asequible, segura, 
sostenible y moderna, promover el 
crecimiento económico, inclusivo y 
sostenible, promover la industrialización 
sostenible y la innovación, 

Guadalajara 
es la ciudad 

donde nací, crecí. Mis 
padres se conocieron 
aquí, mis bisabuelos 
establecieron sus 
negocios en el Centro 
Histórico, un lugar por 
el que siento una gran 
pasión y que siempre he 
querido rescatar

Pablo Lemus 
“Guadalajara es la ciudad donde 

nací, crecí. Mis padres se conocieron 
aquí, mis bisabuelos establecieron sus 
negocios en el Centro Histórico, un 
lugar por el que siento una gran pasión 
y que siempre he querido rescatar”.

Lemus Navarro subrayó la magnitud 
de la responsabilidad de haber servido 
a tres millones de personas durante 
nueve años continuos, un hecho sin 
precedentes en México.
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Prohibido no reír 
con Rogelio Ramos 
Diana Beas/Quadratín Jalisco 

Para divertirse con los temas 
actuales que ocurren en todo 
el mundo, estará Prohibido 
no reír con Rogelio Ramos el 

próximo 3 de octubre en el Teatro 
Galerías a las 20 horas.

En entrevista con Quadratín Jalisco 
el comediante platicó sobre el show 
que disfrutarán los tapatíos.  

“Vamos a tener dos de las rutinas 
que ya son clásicas y todo lo demás 
para que la gente se ría, que se 
diviertan de temas actuales, de 
comedia, no crítica social ni nada, 
por cómo nos hemos inundado en 
todas las ciudades; de la Casa de los 
Famosos, de las Olimpiadas, de las 
Olimpiadas Paraolímpicas, y de todo 
lo que pasa en la vida, de todos los 
días y de verdad espero que la gente 
vaya y se divierta; que me sigan 
favoreciendo con su preferencia toda 
la gente de Guadalajara que tengo 
mucho agradecimiento con ellos”, 
habló Ramos, quien está ansioso de 
disfrutar la gastronomía de la ciudad. 

El originario de Torreón asegura 
que aunque su espectáculo es para 
toda la familia porque no habla de 
cosas vulgares, él recomienda que 
es mejor para adultos porque van a 
entender más los chistes sobre los 
problemas actuales. 

“Me preguntan que si pueden 
entrar niños, sí pueden entrar, pero 
para qué, no se vana divertir. Yo creo 
que, de adolescentes para arriba, y 
los adolescentes tampoco creo que 
se diviertan, sí pueden entrar, pero 
es un show para adultos y no porque 
diga cosas corrientes y vulgares 
porque no lo hago, ni subo a nadie 
al escenario, ni me burlo de nadie, 
ni que el pelón, ni que el panzón, ni 
nada. Lo que pasa es que es un show 
donde hablamos de temas donde a 
lo mejor a los chavitos no le llaman 
mucho la atención, pero si los quieren 
llevar los papás porque no tienen con 

quién dejarlos, adelante, vayan sin 
ningún problema”. 

Para Rogelio Ramos, ahora con 
los tiempos que se viven donde 
cualquier chiste puede ser ofensivo, 
reconoce que hacer comedia es es 
“muy complicado, muchísimo más 
que antes. Ahora sí que estamos 
teniendo mucho más cuidado de qué 
es lo que se dice, porque hay mucho 
peligro de que te acaben las redes 
sociales”. 

Platica el comediante que lo que 
más disfruta de sus shows es ver a 
todos disfrutar de cada una de sus 
presentaciones o de sus videos. 

“Dicen que el alimento del artista es 
el aplauso, pero en el caso mío, más 
bien creo que son las carcajadas. Oír 
que la gente se ría es muy gratificante 
y es lo que estoy esperando. Digo: 
‘a qué hora hago el remate 
del chiste para que se rían,’ 
eso es lo que más me 
gusta. Me gusta mucho 
oír cómo se ríen y que 
cuando acabo un show 
me digan: ‘fíjese que 
con la pandemia me 
ayudó mucho porque oía 
sus chistes o que mi papá 
antes de morir oía mucho 
sus chistes o veía su canal’. 
Eso es algo que no pagas con 
todo el dinero del mundo”.

Para finalizar, Rogelio Ramos 
habla de una de las anécdotas 
que tuvo en una de sus 
presentaciones. 

“Hay gente de que compra un 
boleto y compra un boleto solo al 
otro lado y me dijo: ‘es que yo siempre 
venía con mi marido y ahora ya murió 
y vengo porque disfruta mucho’ 
y ponen la foto del marido ahí en 
lugar de la mesa y la señora risa y risa 
como si estuviera en compañía de 
su marido. Esas son cosas que digo: 
‘híjole que padre poder inspirar eso’. 
Se me hace una gran 
bendición poder 
dedicarme a esto”, 
finalizó. 

En entrevista con 
Quadratín Jalisco, el 
comediante habló 

sobre su presentación 
que tendrá en el Teatro 
Galerías el 3 de octubre
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El comediante 
Rogelio Ramos está 
listo para hacer reír 

a los tapatíos. 

Ahora sí que 
estamos 

teniendo mucho más 
cuidado de qué es lo 
que se dice, porque 
hay mucho peligro 
de que te acaben las 
redes sociales

Rogelio Ramos
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Rumores señalan posible 
salida de Fernando Gago

El técnico de Chivas se perfila como candidato para 
asumir la dirección técnica de Boca Juniors

César Huerta/Quadratín Jalisco

Fernando Gago ha comenzado a 
sonar como posible candidato 
para asumir la dirección técnica 
de Boca Juniors. Desde Argentina, 

han surgido los rumores luego de que el 
actual entrenador del conjunto Xeneize, 
Diego Martínez, atraviesa un momento 
de duros cuestionamientos, tras perder 
el Clásico frente al River Plate.

Desde Sudamérica han comenzado 
a sonar las versiones de que el actual 
técnico de Chivas sería uno de los 
candidatos en caso de que Martínez sea 
despedido. Gago tiene un importante 
pasado con Boca Juniors, club con el que 
está plenamente identificado, además 
de que ya cuenta con experiencia 
dirigiendo en la Primera División de su 
país.

Sin embargo, esto no es para nada 
seguro, ni firme. Este medio consultó 
con fuentes allegadas a la directiva 
del Club Deportivo Guadalajara para 
conocer el estatus que mantiene 
Fernando Gago con la institución. 

Hasta ahora, no hay un aviso por parte 
del entrenador acerca de que esté 
meditando la posibilidad de renuncia 
al puesto que ostenta desde el torneo 
pasado.

El argentino llegó por elección de 
Fernando Hierro, quien le conocía de 
cuando coincidieron en el Real Madrid. 
Tomó el lugar que dejó vacante el serbio 
Veljko Paunovic, hoy técnico de Tigres. 
En su primera campaña al frente de 
Chivas, logró llegar hasta Semifinales, 
donde fue eliminado por el América, 
en una serie que resultó especialmente 
dolorosa.

En un torneo y lo que va del actual, ha 
dirigido al Rebaño Sagrado en un total 
de 30 partidos. Su saldo es bastante 
aceptable: 14 triunfos, 8 empates y 
8 derrotas. De momento, la directiva 
rojiblanca se mantiene tranquila frente 
a los rumores, pues no tiene aviso 

alguno por parte de Fernando Gago de 
que pretenda terminar con su contrato.

El acuerdo entre Chivas y el técnico 
argentino es por dos años, uno fijo y 
el segundo opcional. Precisamente, la 
dirigencia del Guadalajara se encuentra 
en etapa de evaluación para determinar 
el futuro de estratega. En diciembre 
de este año, finalizará su periodo de 
contrato seguro y tendrá que tomarse 
la decisión sobre ejercer o no el año 
opcional.

No es la primera vez que se rumora 
la salida de Fernando Gago. Semanas 
atrás, su nombre sonó como posible 
candidato para tomar las riendas de 
la Selección de Ecuador. En aquella 
ocasión, la directiva de Chivas tampoco 
tuvo un aviso de intención de salir 
por parte del entrenador. Finalmente, 
no hubo nada con dicho equipo 
sudamericano.
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Fernando Gago sería uno de los candidatos en caso de que Martínez sea despedido. 

Real Madrid se impuso de manera sufrida 
3-2. 
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Se acerca a 
la cima Real 
Madrid
Axel Sierra/Quadratín Deportes 

En aprietos pero Real Madrid logró 
una sufrida victoria con marcador 
de 3-2 sobre la escuadra del Alavés, 

en actividad correspondiente a la 
jornada 7.

Con gol de vestidor arrancaron las 
actividades en la cancha del Santiago 
Bernabéu. En un cambio de banda 
de Federico Valverde para Vinicius, 
quien puso una pelota retrasada en 
donde apareció Lucas Vázquez, que se 
sumó en ataque para sacar un zurdazo 
raso  para superar a Sivera. Mientras al 
40’.

Cayó el 2-0 tras un golazo de tacón 
de Kylian Mbappé para jugar con Jude 
Bellingham, que le devolvió la pared 
filtrando para la carrera del francés, que 
rompió a su marca con un amague y 
definió a la perfección.

Para la segunda mitad, los merengues 
marcaron el tercero. Esta vez por medio 
de con una gran jugada individual de 
Rodrygo finalizando con un disparo 
raso con el que superó al guardameta 
Antonio Sivera.

Y lo hizo por medio de su capitán, 
Ander Guevara, tras un balón atrás para 

que Benavídez sacara un disparo 
ajustado, tocando al palo y 

superando a Thibaut Courtois 
a los 84 minutos. 

El milagro parecía 
que llegaría, cuando 

en la siguiente 


